



## 24VA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN DE SEGURIDAD CIUDADANA DEL XXIV AYUNTAMIENTO DE TECATE, BAJA CALIFORNIA.

En la ciudad de Tecate, Baja California, siendo las once horas con treinta y cuatro minutos (11:34) del día Martes 18 de junio del dos mil veinticuatro, se dio inicio a la 26va sesión ordinaria de la Comisión de Seguridad Ciudadana del Vigésimo Cuarto Ayuntamiento Constitucional de Tecate, Baja California, en Av. Benito Juárez, Esteban Cantú 940, Tecate, B.C., y de conformidad con lo previsto en el artículo 101 y demás relativos y aplicables del Reglamento Interior del Ayuntamiento de Tecate, en vigor.

1.- En atención al **primer** punto del orden del día referente a la **Lista de asistencia quienes integramos esta comisión**, solicito al Secretario Luis Barroso Azcuaga nos apoye con el pase de lista correspondiente;

REGIDOR COORDINADOR PEDRO JESUS TORRES SALAS.	PRESENTE
REGIDORA DANIELA CABALLERO GARCIGLIA.	PRESENTE
REGIDOR JORGE ELÍAS RODRÍGUEZ VALDEZ.	PRESENTE
REGIDOR LUIS BARROSO AZCUAGA.	PRESENTE

2.- En atención al **segundo** punto del orden del día referente a la **Declaración de Quorum Legal**, firmando lista de asistencia los 4 miembros integrantes de la Comisión, se declara la existencia de Quórum Legal.

3.- En atención al **tercer** punto del orden de día referente a la **Lectura del orden del día propuesto, para su aprobación o enmienda**, quedara de la siguiente manera:

### ORDEN DEL DÍA PROPUESTO

1. Lista de asistencia.
2. Declaración de quorum legal.
3. Lectura del orden del día para su aprobación o enmienda.
4. Lectura, discusión y en su caso aprobación del acta anterior #25.
5. Presentación de la Mtra. Elsa Macías Vázquez Directora de Seguridad Ciudadana y Tránsito Municipal del XXIV Ayuntamiento de Tecate, Baja California:
  - Exposición de proyectos y actividades realizadas y programadas para el segundo trimestre del año 2024 de la Dirección de Seguridad Ciudadana y Tránsito Municipal del XXIV Ayuntamiento de Tecate, Baja California.
6. Asuntos generales.
7. Citación a la próxima sesión de comisión.
8. Clausura de la sesión.

Se somete a consideración de los integrantes de esta comisión la aprobación del orden del día, por lo cual le pido nuevamente al Secretario levantar la votación pertinente.

Pedro Torres S



REGIDOR COORDINADOR PEDRO JESUS TORRES SALAS.	A FAVOR
REGIDORA DANIELA CABALLERO GARCIGLIA.	A FAVOR
REGIDOR JORGE ELÍAS RODRÍGUEZ VALDEZ	A FAVOR
REGIDOR LUIS BARROSO AZCUAGA.	A FAVOR

Pedro Torres S.

Por lo que, contando con 4 votos a favor, ninguno en contra y ninguna abstención se aprueba por unanimidad el orden del día propuesto.

4.- En atención al **cuarto** punto del orden del día referente a la lectura, discusión y en su caso aprobación del acta de la sesión anterior; se dispensa la lectura ya que fue enviada con anterioridad para su lectura y aprobación.

No habiendo ningún comentario al respecto al acta anterior, pasamos al quinto punto del orden del día.

Secretario favor de dar lectura al siguiente punto del orden del día.

5.- En desahogo al **quinto** punto del orden del día, se le cede el uso de la voz a los invitados especiales;

- Mtra. Elsa Macias Vázquez:** Muchísimas gracias un placer estar aquí con ustedes en este día, para mí es una oportunidad muy valiosa el venir a compartirles todos los trabajos que se han realizado dentro de la dirección de la cual soy titular, porque es el resultado del esfuerzo de todas y cada una de las áreas que conforman esta Dirección de Seguridad Ciudadana y Tránsito Municipal de Tecate. En esta oportunidad les voy a compartir las actividades realizadas por la Dirección, por el Sistema Violeta, por prevención del Delito por tránsito, que son las áreas que más trabajo registran en proximidad social y además de que las salas, por ejemplo, del turno y de inteligencia, pues son áreas que están reflejadas prácticamente en lo que yo les voy a compartir como parte de las actividades de mi dirección. Y empezamos por lo siguiente Les puse un folder, lo traje, bueno, traía la memoria, pero no les avisé con anticipación para efecto de poderlas proyectar, pero también lo traje por escrito donde ustedes en su folder pueden ir viendo cada una de las actividades y esos fondos son para que ustedes los conserven bien como parte de las actividades del segundo trimestre de la Dirección de Seguridad Ciudadana y Tránsito Municipal de Tecate. Está, pues, como ustedes bien saben, en el día a día su servidora recibe oficios de todas las instituciones, tanto municipales como estatales y federales, oficios que se contestan en tiempo y forma. También recibimos oficios por parte de la ciudadanía haciendo peticiones, ya sea de. marcar algunas vialidades o apoyos viales o eventos que se van a realizar, pues oficios que se contestan en tiempo y forma. Así también se celebró el Día del Niño. En este evento recibimos a más de 600 personas en el parque Tecaroca y esto fue pues no solamente con recursos propios de internos de la corporación, sino también con el apoyo de aquí del regidor Pedro Torres, entre otros regidores también por ahí y regidoras que nos apoyaron y ciudadanos que ya conocen las actividades que nosotros realizamos con la

*[Handwritten signature]*

*[Handwritten signature]*



Policía Juvenil, en la que todos esos niños que forman parte de la comunidad de la Policía Juvenil en las actividades que realizamos todos los sábados en el parque Tecaroca. Pues nos visitaron, así también nos visitaron en ese festejo del Día del Niño. Todos los jóvenes que nos direccionan las diferentes escuelas a las que apoyamos con los jóvenes y adolescentes que tienen temas de conducta, problemas de conducta y que en determinado momento ya están siendo candidatos para ser suspendidos o expulsados. Previo a ello, se les da la oportunidad de trabajar con. Con nuestros programas de prevención del delito, en los cuales, pues les trabajamos el área de los valores, reforzamos el perfil de cada uno de los jóvenes, logrando finalmente pues eh redirigirlos hacia el área de del buen comportamiento dentro de sus instituciones. Y bueno, pues sumando a todos esos jóvenes con los que trabajamos, a los a nuestros eh niños de dar, a los que todas las semanas visitamos en las diferentes escuelas, pues logramos reunir un grupo de más de 600 personas en una celebración muy bonita en la que tuvimos juegos, tuvimos exhibición de vehículos, cosas que finalmente vienen a formar, una inspiración de vida para nuestros niños y adolescentes. Porque finalmente, pues, sabemos que el futuro de la seguridad está precisamente en la prevención. Si no le invertimos tiempo y esfuerzo y recurso a la prevención, la seguridad va a tener muchos problemas para llegar a tener un buen éxito. También tuvimos pues el evento del día del funcionario de nuestra directora por un solo día eh la dirección, así como de todos los demás niños que los recibimos en la dirección les hicimos el recorrido, tuvimos el evento del Día de las Madres, en el cual pues celebramos también con recursos propios a todas las madres de la Corporación Oficiales Administrativas. Personas que ya están, eh, retiradas por algún tema de salud discapacitadas. Y este. Y pues fue una celebración muy bonita en la que nosotros el objetivo principal de este tipo de celebraciones es motivar a una corporación que por años ha sido muy castigada, muy golpeada, muy criticada. Y como parte de la dignificación de la función policial, es también el estimular el espíritu del policía. Es decir, no solamente te exijo, no solamente te sanciono, no solamente te señalo tus áreas de oportunidad o tus o las situaciones que en apoyamos, hay una coordinación en la que participamos y que mejor cuando hay una buena relación entre las instituciones. Acabamos nosotros de hacer una detención mucho, muy importante el mes pasado, en la que nos fuimos en persecución. Bueno, de hecho, fueron dos. La primera hicimos persecución hasta más allá de ojo de agua de un vehículo este que al final del camino nos trajimos a la persona lesionada con arma de fuego porque repelió al momento de de ser detenido, pero se logró en conjunto con la participación de la Policía Municipal. Entonces he ahí la importancia de estrechar lazos con las otras corporaciones. Pero además de todo ello, pues fortalecer el espíritu de nuestros policías. Y seguido de ese evento participamos recientemente. También asistimos a un congreso. Este congreso policial se acaba de llevar a cabo en la ciudad de Rosarito, eh organizado por la alcaldesa Arceli Brown y por el secretario de Seguridad Ciudadana. Fue el Congreso de Seguridad y Criminología en el que todas las instituciones participamos. Precisamente vimos temas relacionados con las violencias de género, con los IPH, con la intervención de los policías con los derechos humanos y se abordaron temas mucho muy importantes con ponentes locales y ponentes extranjeros. Su servidora también participó en las mesas. Participé como moderadora porque todos los directores tuvimos que participar de esa forma porque fue el Estado el que la organizó y entonces pues nuestros

Pedro Torres S

Juan M. Pri.

Juan M. Pri.

Juan M. Pri.



policías tuvieron un aprendizaje bastante amplio en muchísimas áreas, disiparon dudas, hicimos ejercicios, fueron dos días intensos desde las 8 m empezaba la primera mesa y concluye hasta las 20:00 de la noche. Entonces fue de mucho aprendizaje y el grupo que llevé a las capacitaciones y que salieron con su certificación fue un grupo de 18 policías. Estaban en descanso, no desequilibrando ningún área no. Pero finalmente pues es parte de trabajar la dignificación, y también como parte de nuestro trabajo. Se le está dando seguimiento al programa de Seguridad Ciudadana que nos establece el Gobierno del Estado, que en este caso, pues el General Tizoc es mucho muy enfático en el plan de seguridad de Nuestra Señora Gobernadora y nosotros cada mes tenemos que rendirle un informe de cómo estamos trabajando el plan de la seguridad, con qué autoridades nos estamos coordinando, de qué forma lo estamos haciendo y cómo repercute ello en este en esta área. su servidora, como parte del Programa Estatal de Seguridad, trabajo en coordinación directa con el patrón CBP, debido a que somos frontera y en este momento Tecate está atravesando por un proceso de crisis migratoria muy fuerte. El último, la última reunión a la que yo convoqué, este auxiliando a la mesa de seguridad, que no tenía todavía una titular desde que se fue la maestra Dora Nidia. La Secretaría de la Ciudad de México me pidió de favor que se las coordinara de manera honoraria, sin sueldo, o sea, simple y sencillamente apoyando como corporación. Y lo hice hasta este mes que está concluyendo y en ello, pues invité al titular a Pérez Tejada, que es el delegado de la de la del Instituto Nacional de Migración en el estado de Baja California y nos trajo unas cifras la verdad alarmante, informando que en Tecate tenemos alrededor de 300 a 500 migrantes diario en intento o cruzando hacia Estados Unidos. Ese no es el problema. El problema realmente es que derivado de ello va el trasiego de armas, trasiego de drogas. Obviamente, pues el de los migrantes. Pero entonces a mí me surgió la interrogante, pero a ver. ¿Pero entonces cómo se están trasladando hacia los puntos? Cómo llegan, qué comen, Dónde se, dónde se hospedan, Cómo se traen, qué vehículos se trasladan. Porque no estamos hablando de un grupo de 20 personas. Entonces empecé a organizar un macrooperativo en el que yo propuse que, y pedí el apoyo de CBP y de Patrol, para efecto de que ellos me sobrevolaran el área americana, porque cada vez que hay un evento ahorita les voy a platicar de eso. Ellos me contactan a mí porque yo soy el enlace en todo lo largo y ancho de Tecate. Me contactan para efecto de ir a hacer el rescate de algún cuerpo, de algún lesionado o de algún grupo de migrantes. Entonces solicité el apoyo con ellos y solicité el apoyo de la FES y de Guardia Nacional. Hice tres mesas de trabajo para efecto de que el macrooperativo pudiera llegar a concretarse. Al final del camino se hizo ese macrooperativo, pero se hizo. Decidimos que se hiciera por medio del general Tizoc lo coordinó con muy buenos, con muy buen resultado. Al final este fue e inhibitor. Si bien es cierto no se ha resuelto el problema, pero inhibió de una forma importante esta situación que, de hecho, pues sigue y ahorita Sedena FESC igual de nacional están a cargo ya de esa área de manera se instaló un filtro grande y un centro de control por parte del INAH con presencia de Guardia Nacional. A todos el buen resultado que hemos tenido incluso en las últimas detenciones de las últimas la última semana detenciones mucho muy importantes, eh pues es son puros trabajos de coordinación, eh Pues el tema migratorio ya se los compartí. Hay muchos temas, ¿no? Pero quiero avanzar el festejo del día del Padre, el festejo del día del Padre. Quiero decirles, están muy cordialmente invitadas

Pedro Torres S.



e invitados. Es el próximo día 28 a las 10:00, ahí en las instalaciones de nuestra dirección. Eh, su servidora. Ya les regalé el banquete a mis oficiales, como cada celebración o cada evento que se les hace y es con la misma finalidad, es con la finalidad de que ellos desayunen en un ambiente armónico entre compañeros, compartan, que tengan esa buena energía y esa eh, esa ese acercamiento que entre compañeros les hace falta, porque no es lo mismo estar siempre enfocados en el trabajo, de pronto tener una hora y media, dos horas, a lo mucho que es lo que dura el desayuno. De ese apapacho, de reconocerlos, de entregarles, aunque sea un detallito. Porque si ya les nosotros ya dentro de la corporación les mandamos a hacer sus plumas grabadas, personalizadas, sus llaveros, este sus cachuchas muy bonitas, esas me las donó mi familia y pues entre otros regalos no por ahí que nos han estado llegando con la intención de que, pues se sientan valorados, queridos, reforzados, pero sobre todo aceptados porque el policía en su espíritu. Yo no soy psicóloga, pero con todo lo que yo le platico a mi hija, que ella es psicóloga, me dice mamá, tus oficiales se sienten rechazados, necesitas que ellos se sientan aceptados, que se sientan valorados, ¿es la mejor manera de motivar a una persona y que más con un trabajo tan complicado no? Entonces esa es la intención, estrechar lazos, celebrarlos y que sepan que nosotros valoramos su trabajo en esa hora y media, dos horas que dura su desayuno, la intención es que se sientan libres, que se sientan a gusto en su entorno. Aquí les agregué algunas imágenes del evento del Día del Niño a porque hicimos dos eventos el del Día del Niño, el macro, el del que invitamos a toda la ciudadanía y a todos nuestros niños de la Policía Juvenil y de los de las escuelas. Ese fue en Tecaroca, pero luego hicimos el otro evento que fue para los puros hijos de los policías, que fueron como 200 personas. Muy lindo estuvo. Y ahí sí no vamos a decir que nosotros pagamos la comida. El alcalde nos donó 200 piezas. Creo que nos donó 200 piezas para 100 para un evento y 100 para el otro. Y pues también les agregué unas fotos del Congreso que fue maravilloso. Fueron más de 3000 personas. También les agregué ahí la foto de cómo este se integró el equipo allá en San Quintín que nos recibieron Hermosísimo Tecate, muy querido, por cierto. ¿Este en todos los lugares a los que vamos y viene el departamento que yo creo que todo mundo queremos, porque ese departamento cómo nos ayuda el Departamento de Tránsito? ¿Como ustedes saben, pues en todo Tránsito es como la Coca-Cola está presente en los mejores eventos, en todos los eventos está tránsito, siempre las motos muy nobles, ellos apoyándonos, este sacando carreras, eventos del ayuntamiento, eventos del estado, siempre apoyando no? Entonces aquí viene este. Algunas de las actividades que realizan, por ejemplo, es elaboración y aprobación de dictámenes de factibilidad que nos envían por ejemplo que quieren un alto o que quieren un este tope o que quieren poner áreas en rojo, en amarillo puestos. El ciudadano somete su oficio, eh el perito. Los peritos de tránsito hacen su valoración y ya deciden si se aprueba o no se aprueba, eh también estos cierres de calles para cuando hay eventos o incluso a veces hasta funerales que de pronto las personas acostumbran, ¿verdad? Este también viene el apoyo que dan, por ejemplo, en, en las marchas, en las manifestaciones que sabemos que nosotros somos un pueblo mágico, con mucho respeto a la libertad de expresión y siempre la instrucción para los compañeros de del Departamento de Tránsito es Vayan a perdónense, auxilién, apoyen más nunca se presionen o nunca ejerzan una presencia de opresión. Al contrario, siempre al margen de permitir que se desarrolle libremente la manifestación, que circulen tranquilamente igual cuando hay

Pedro Tallez



carreras, pues son eventos mucho, muy grandes, son eventos masivos y la instrucción siempre es y así trabajan los muchachos. Estar a la disposición de los organizadores, siempre en estrecha coordinación. En el momento en el que vemos que algo se puede llegar a salir de control de manera inmediata, se solicita el apoyo y Guardia Nacional y Sedena. Yo solicito de manera preventiva el apoyo perimetral cuando son eventos de esta naturaleza no se acercan como tal al evento, pero si están en el radio inmediato de acción para cualquier evento. Pues a mí me gusta prevenir en ese sentido no me gusta eh necesitar y no tener. Es mejor que estén ahí, ¿verdad? Y es, eh, también hacemos este, eh, apoyamos mucho además de este tipo de eventos con el área de tránsito, pues personas que tienen algún tema vial a personas que de pronto se nos encuentran por ahí perdidas. También facilitar los congestionamientos. Ahora que fue todo lo del bacheo de las calles y las obras, ahí estuvimos apoyando también con todos los compañeros de tránsito y pues bueno, siempre tratando de que toda la ciudadanía se pueda ejercer su derecho a la movilidad de la mejor manera, ¿no? Aquí vienen relacionadas, pues, todas las actividades que realizan en el festival y en los cierres de campaña. Déjenme les platico ahí que con todos los temas de los cierres de campaña, pues hubo, se tuvo que trabajar muy de la mano con las autoridades electorales, porque tenemos, ustedes saben, la bodega electoral ahí en el descanso, donde todo se estuvo resguardando entonces a Tránsito y a Transportes, a ambos les tocó tanto hacer el acompañamiento con todos los camiones que estaban llegando con el material, como permanecer en las instalaciones, en las instalaciones tanto de la Avenida Hidalgo como la del descanso en los días que nos tocaba la custodia permanente, que a veces llegaron a ser hasta cuatro o cinco días continuos y pues bueno, siempre se hizo el esfuerzo de nunca fallar, porque ahí era instrucción de nuestra querida gobernadora sí o sí tienen que estar ahí los de la Policía municipal, no? Entonces apoyamos en los cierres de campaña, también en los y más en el que nos precisamente eh, por instrucciones de la gobernadora, pues había que cuidar ciertos temas ahí de seguridad. De manera que pues salieron. Si se dieron cuenta salimos en saldo blanco. Estuvimos bien en todos nuestros eventos. Aquí viene pues algunas actividades.

- **Regidora Daniela Caballero Garciglia:** ¿perdón que interrumpa en ese programa de que es de prevención del delito, la policía juvenil No han pensado también traerlo más aquí a la zona? No tan alejado. O sea que a lo mejor también pudiera ser aquí en el parque Los Encinos. ¿No lo han pensado?
- **Mtra. Elsa Macías Vázquez:** si hay factibilidad. Lo que pasa es que el Parque de los Encinos tiene demasiadas actividades. Ese es. Esa es la razón por la que lo hacemos allá. Porque ese lugar nos lo asignaron a nosotros para. Para nada más para nosotros. Entonces no hay. Que entran y que salen. Ni que se nos expongan los niños. No, ahí es exclusivamente nosotros. Por seguridad, porque los papás no los dejan si no los dejan desde las 08:00 hasta las 14:00 de la tarde. Y tenemos camioncitos que nos ayudan a trasladar a los niños. Entonces, por ejemplo, de Cerro Azul me traigo a veintitantos de donde se necesita la madre de familia. Al llenarnos todo el formulario me dice sabes que esta es mi necesidad. Yo no tengo traslado para el niño no es problema, nosotros nos encargamos. tenemos la suerte de que el encargado de prevención del delito, el jefe, el comandante de prevención del delito el a

Pedro Torres S.



título personal, tiene un camioncito. Pero él con su camioncito lo lleva y lo trae. La verdad es que ahí en prevención del delito los programas están muy padres, el personal está muy bien integrado, tenemos tres psicólogas, no teníamos psicólogas. Ustedes se acordarán cuando empezó la gestión, no tenían psicólogas y yo luchaba mucho porque tuviéramos por lo menos una, porque a mis policías yo quería darles terapia de descarga para que no anduvieran con esa furia en la calle. Pues porque se va acumulando la furia, el estrés. el tanatólogo ahorita me está apoyando con las familias viudas hoy por hoy ya tienen psicólogas y ya tienen tanatóloga y no se pueden imaginar a nivel humano cómo les ha beneficiado y a nivel corporación como ha impactado positivamente, porque, por ejemplo, el compañero que perdió a su esposa cayó al Hospital de la depresión. Entonces lo rescatamos, ahí está el señor trabajando. De eso se trata. Estrechar lazos dentro de mi corporación. Es un programa muy sencillo. El que. El que estoy junto con todo el equipo tratando de sostener hasta el último día que yo sea directora. Y con todo el amor del mundo, porque al final del camino pues yo me voy y yo continúo mi vida, pero ellos ahí se van a quedar. Entonces hay que dejarlos fortalecidos, hay que tratar de dejar una huella, eh, que verdaderamente sea positiva y que impacte su trabajo a la hora de que salen a la calle y que salgan, eh, con una mejor actitud. Yo sé que las buenas y las malas prácticas existen en todos lados, pero por lo menos que por mí como directora no quede. Si se dan cuenta. Cursos, esparcimiento, el tema psicológico se los estamos dando todo, exactamente de tal manera que ellos no puedan eh responsabilizarnos a nosotros. Vaya que no hicimos lo correcto. Atendemos a 38 niños que pertenecen a tres escuelas de mayor índice problemático. Niños como les compartía que ya estaban a puntos de ser este expulsados. Y acá los niños pues bueno, cambian drásticamente su conducta.

- **Regidora Daniela Caballero Garciglia:** Directora en ese caso cuando existen ese foco de atención con esos niños, ¿cómo funciona? ¿La misma escuela los remite? ¿Cómo es la dinámica?
- **Mtra. Elsa Macias Vázquez:** Si nosotros damos pláticas en prácticamente todas las primarias secundarias y preparatorias de Tecate, nosotros como prevención del delito, nosotros damos pláticas de prevención del embarazo a edad temprana. Una vida libre de drogas estrechando lazos. Libre de bullying. Todos los temas que. Que son tendientes a reforzar la autoestima, el respeto, la cordialidad, la armonía de un adolescente. Entonces. Pues todos estamos en contacto directo con todos los directores, con todos. Este, por ejemplo, del del Cetis. Bueno, de todos no. Cuando hay un problema. Así que ellos detectan alguien que se está cortando, Alguien que, que, que este está usando drogas o que se le recoge algún este exactamente. O alguna pipa o alguna situación alarmante. O que anda metido en riñas o que está haciendo situaciones que van a ser sí o sí que lo expulsen de la escuela. Inmediatamente nos contactan y nos dicen tengo, tengo un alumno que está en esa situación, ya tiene tantos reportes, inmediatamente va el equipo de prevención del delito, lo entrevistan, se cita a los papás, se platica, se analiza. Esto es un estudio integral, se platica con los papás, se hace el análisis de la situación de casa, porque en todos los casos el problema está en casa, que hay adicciones en casa, que hay violencia en casa, que ahí a veces al narcotráfico en casa, o sea, cosas muy delicadas.

Pedro Torres S.

*[Handwritten signature]*

*[Handwritten signature]*

*[Handwritten signature]*



Y se busca entonces esta la autorización de los papás, los papás La verdad es que no, la verdad es que nunca se niegan y más que nada es para la colaboración de que nos los lleven los sábados y empezamos a trabajar con ellos, los jóvenes. Me dice. Me mostraba a uno de ellos que hoy por hoy es de los consentidos. Me dice mire maestra, este niño cuando llegó hace tres o cuatro meses, se rehusaba contestar los buenos días y ahora él es otro, es un chamaquito de 15 años. ¿Se imaginan cuántas vidas se rescatan con estos programas? Entonces, son programas mucho, muy bonitos que tienen como finalidad, pues, mantener a nuestra juventud en un camino saludable, emocional y físico, ¿verdad? Tenemos 1350 niños que pertenecen a 23 escuelas. Ya va a ser nuestra graduación del DARE. Los vamos a invitar. Me imagino que está por llegarles por ahí. Ya los firmé. Creo en los oficios. Les van a llegar los oficios de invitación. Es una graduación muy bonita porque van de todas las escuelas. Nuestros niños que participaron a lo largo y ancho de todo el ciclo escolar, de todos los talleres y pláticas que estuvimos llevándoles, actividades deportivas, didácticas, todo tipo de actividades muy bonitas. También estuvimos en la campaña de la prevención Jornada de Limpieza Rincón Tecate. Cada año hacemos esta actividad. Esta fue el 11 de mayo. El año pasado también fuimos a apoyar eh esa actividad que es la limpieza en determinada área del río, eh Pues es un riesgo porque representa riesgo para los niños, Sin embargo, pues ahí le agradecemos mucho a los papás que sí seleccionamos muy bien y muy cuidadosamente qué área, pero es más que nada inculcarle a los niños que la seguridad y el bienestar es responsabilidad de todos, del ciudadano y de la autoridad y la seguridad, por ejemplo, en el área del río, pues para que sea un área segura debemos de mantenerla limpia. participamos en la campaña de enamorados de la familia Este. Esas campañas son muy bonitas porque pues concientizamos a las familias de la importancia de preservar los lazos. Sabemos que hoy por hoy tenemos muchas familias que ya no están juntos mamá y papá. Sin embargo, ello no es un impedimento para que haya una convivencia armónica entre las familias, aunque sean familias que vivan en hogares distintos. El de la educación para rechazar la violencia infantil. Con 74 niños Es un programa también muy bonito, donde hablamos mucho de los valores, de cómo se deben de tratar entre sí, de no permitir el bullying, de concientizar mucho a los niños, al derecho que tienen a la a la libertad de ser principalmente el ser. No, esa es la esencia del programa, la libertad del ser y el respeto al ser. Los operativos de prevención y vigilancia en. Pues ahí nos enumera algunos. Pero eh, quiero decirles que el equipo de prevención del delito no solamente trabaja en estos temas que les he compartido de manera abundante, sino que además cuando tenemos eventos especiales, el equipo de prevención del delito se integra y nos apoya en los eventos masivos, nos apoya en los operativos. Cuando tenemos alguna situación de emergencia, yo convoco a toda mi corporación y ellos también forman parte de eso. Un equipo mucho muy entregado, eh pues aquí vienen los lineamientos que usamos para la revisión del Centro de Pertenencias eh, para fortalecer esta área de la revisión de las pertenencias quiero compartirlas que ya contamos con dos perros K-9, uno de ellos es para socializar y el otro es para detectar por qué no los ven ustedes en este momento en la corporación, porque estoy esperando a que la arquitecta me construya el área de vivienda de los perros.

6.- En atención al **sexto** punto del orden del día, referente a asuntos generales;

Pedro Torres S.



- **Regidor Luis Barroso Azcuaga:** información que anda así circulando. Qué tenemos o qué sabemos con respecto hay muchas publicaciones en redes sociales acerca de jovencitas y jovencitos desaparecidos.
- **Mtra. Elsa Macias Vázquez:** Todos estos eventos que hemos estado teniendo, hemos intervenido todos, todas las autoridades y han sido niñas que se fueron con la amiguita, se quedaron a dormir con la amiguita o que se fueron al cine porque se pelearon con la mamá, Una sola muchachita, una sola niña. Y fue en el mes de abril. esta niña entró el reporte de desaparición y pues no estaba desaparecida. La niña se fue a refugiar a la escuela y fue por un tema de abuso sexual de su padrastro. Hay una historia muy complicada, muy triste, pero nosotros la canalizamos a un refugio. Yo tengo una red de refugios a las que yo canalizo a todas mis víctimas, porque todos los temas me hubiesen gustado alcanzar a decirles todo lo de Violeta, todos los temas de relacionados con la mujer, niños, niñas y adolescentes. Personalmente los atiendo desde la desde el centro el reporte paso a paso hasta los albergues y todo. Estoy muy de la mano con los albergues. Esa niña. Pero fuera de ahí todas las demás porque se fue con el novio, se fue al cine y se fue con la amiguita y la localizamos precisamente con la ayuda de las mismas amiguitas. Oye, estoy en tal lado este ¿dónde andas? Vente a la casa. No, es que no quiero ver a mis papás en varios días. Ah, no, está bien, Yo no les voy a decir nada. Aquí te espero y nos comemos una pizza y lo que sea. Y llega y de esa manera logramos asegurarnos ya con el papá, la mamá y se la regresamos a las familias, pero es como una tendencia que traen ahorita las jovencitas, a que no me pareció que me regañaron, me quitaron el celular, pues ahora me voy. Hubo dos de allá de zona rural, que salieron una de 14 y una de 12 años que me tocó estar la siguiendo con las cámaras y con los camiones y que ahí el imos me ayudó bastante porque los camiones traen cámaras. Entonces, como yo ya sé cómo funciona todo el tema de imos rapidito les hablé y ayúdame localizarlas, las localizamos ya y cuando yo en lo que ellas iban en el trayecto para cuando llegaron a Tijuana, el destino al que iban ya la Fiscalía de Tijuana y la Policía Municipal de Tijuana ya nos estaban apoyando para recibirlas y una unidad de las mías, entonces logré poderse las entregar a los papás.
- **Regidor Pedro Jesús Torres Salas:** Muchas gracias por su participación Directora, estamos pendientes para la próxima comisión y muchas gracias compañeros por su asistencia.

No existiendo asuntos generales se tiene por agotado el presente punto.

**7.-** En desahogo al **séptimo** punto del orden del día, referente a la próxima sesión de comisión, quedando pendiente hora y lugar, así que por motivos de agenda no se pueda llevar a cabo se les hará de su conocimiento.

**8.-** En atención al **octavo** punto del orden del día, referente a la clausura de la sesión siendo las 13 horas con 10 minutos del día 18 de junio del año 2024, se da por clausurada la 26va sesión ordinaria de la Comisión de Seguridad Ciudadana del XXIV Ayuntamiento Constitucional de Tecate, Baja California.

Pedro Torres Salas

Mtra. Elsa Macias Vázquez

Luis Barroso Azcuaga

Pedro Jesús Torres Salas



PEDRO JESUS TORRES SALAS.  
REGIDOR COORDINADOR

*Pedro Torres Salas*  
  


*Luis Barroso Azcuaga*  
LUI\$ BARROSO AZCUAGA.  
REGIDOR SECRETARIO

*Daniela Caballero Garciglia*  
DANIELA CABALLERO GARCIGLIA.  
REGIDORA VOCAL

*Jorge Elias Rodriguez Valdez*  
JORGE ELIAS RODRIGUEZ VALDEZ.  
REGIDOR VOCAL